

PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO

Ciclo B

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en www.somosbuhay.com

EVANGELIO

♦ Marcos 13, 33-37

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

- "Mirad, vigilad: pues no sabéis cuando es el momento.

Es igual que un hombre que se fue de viaje y dejó su casa, y dio a cada uno de sus criados su tarea, encargando al portero que velara.

Velad entonces, pues no sabéis cuándo vendrá el dueño de la casa, si al atardecer, o a medianoche, o al canto del gallo, o al amanecer; no sea que venga inesperadamente y os encuentre dormidos.

Lo que os digo a vosotros lo digo a todos: ¡Velad!"

Palabra del Señor.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO – CREYENTES QUE ESPERAN ACTIVAMENTE

Iniciamos con este domingo un nuevo año litúrgico y lo comenzamos preparándonos para la grande fiesta de la Navidad. Es un nuevo ciclo de lecturas y la Palabra de Dios que leeremos en los siguientes 4 domingos nos lleva a preparar nuestra vida para que el Señor llegue a nuestras vidas y sociedad.

Nos acompañarán de manera particular tres personajes más uno: Juan el Bautista, la Virgen María, Jesús y un personaje más que es determinante también: Tú, yo, cada uno de nosotros en su itinerario de fe.

De manera particular este domingo, la Palabra de Dios (Marcos capítulo 13, versículos 33 al 37) nos invita a estar atentos, vigilantes porque “El Dueño” llegará en cualquier momento y tiene que encontrarnos cumpliendo nuestra tarea.

La primera comunidad cristiana había recibido el mensaje del Jesús y junto con este mensaje una promesa: “Jesús va a regresar”. Y ellos se imaginaban que iba a volver de manera inmediata. Y a lo largo de la historia ha existido siempre la tentación de pensar que mientras nuestra generación está viva va a suceder la segunda llegada... Y ya pasaron casi dos mil años y no vuelve. ¿O viene diariamente?

Y nosotros en el siglo XXI, ¿Qué hacemos? ¿Descuidamos nuestras tareas? ¿Nos dedicamos a otras cosas, pues “El Patrón” no da señales de su presencia?

Para poder descubrir lo que el Señor nos quiere decir, podemos suponer dos actitudes: la actitud de quien está despierto y la del que descuida sus tareas. ¿Qué tipo de creyente eres? ¿Cómo vivimos nuestra fe en la comunidad? Y es que tal vez, aparte de la segunda y última llegada del Señor, Jesús llega cada día.

MI ACTITUD ANTE LA LLEGADA DEL SEÑOR

Preguntémonos cuál es nuestra actitud frente a la propuesta del Evangelio. “El Dueño” pedirá cuentas a todos, pero sólo quien acepta el mensaje ve que su vida se transforma y que él/ella mismo/a como creyente está llamado a ser un hombre y una mujer que tiene esperanza. Revísate a ti mismo/a:

¿ESTOY DORMIDO, DESCUIDADO?

- ⌚ Me aprovecho del prójimo
- ⌚ Si nadie me ve, descuido mis deberes
- ⌚ Me da miedo que me pidan cuentas
- ⌚ Perdí la esperanza, nada nuevo llegará
- ⌚ No te metas conmigo, no me meto contigo
- ⌚ El compromiso social no es para mí



¿ESTOY VELANDO, ATENTO?

- 😊 Cumplio mis deberes humanos y cristianos
- 😊 Actúo por convicción aún sin ser visto
- 😊 Soy capaz de responder de mis actos
- 😊 Transmito un mensaje positivo a todos
- 😊 Busco soluciones junto con mi familia
- 😊 Actúo para construir un mundo mejor

Y tal vez conviene que realicemos este mismo ejercicio en nuestra familia, en pareja, con los colegas en el trabajo o en la escuela, preguntándonos: ¿Somos optimistas o pesimistas? ¿Ya nos dimos por vencidos o seguimos con esperanza y comprometidos en la acción?

Para concluir, escribe: ¿Cuál es “la tarea” que el Señor me encomienda? ¿La estoy cumpliendo?

El Papa Francisco dice: “...En todo caso, [en medio de la aridez] estamos llamados a ser personas-cántaros para dar de beber a los demás. A veces el cántaro se convierte en una pesada cruz, pero fue precisamente en la cruz donde, traspasado, el Señor se nos entregó como fuente de agua viva. ¡No nos dejemos robar la esperanza!” (Evangelii gaudium, 87)

FECHA	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
DOMINGO	Cita: Isaias 63, 16b-17. 19b; 64, 2b-7 I Corintios 1,3-9 Marcos 13, 33-37	Preparar la vida y la sociedad para la llegada del Señor es una tarea importante. Vigilar es la actitud que se requiere del creyente.	Preparar la corona de adviento para acompañar el Adviento	Dialogar en pequeños grupos para identificar las actitudes que nos permitirán ser personas atentas a la llegada del Señor cada día.	Hacer la tarea que se indica en la hoja para ver qué es lo que se nos pide hacer
		Una actitud abierta y decidida a	Se puede identificar la primera vela con la vigilancia		

Para profundizar:

«No podemos quedarnos tranquilos en espera pasiva en nuestros templos » (Doc. Aparecida, 548),

Algunas patologías van en aumento. El miedo y la desesperación se apoderan del corazón de numerosas personas, incluso en los llamados países ricos. La alegría de vivir frecuentemente se apaga, la falta de respeto y la violencia crecen, la inequidad es cada vez más patente. Hay que luchar para vivir y, a menudo, para vivir con poca dignidad. Este cambio de época se ha generado por los enormes saltos cualitativos, cuantitativos, acelerados y acumulativos que se dan en el desarrollo científico, en las innovaciones tecnológicas y en sus veloces aplicaciones en distintos campos de la naturaleza y de la vida. Estamos en la era del conocimiento y la información, fuente de nuevas formas de un poder muchas veces anónimo. (Evangelii gaudium, 52)